

SEGUNDA EDICION

La retirada de Maura.—Comentarios.—Romanones visita á Maura.—Maura irreductible.

Madrid 2 á la 2
Dimisión del Sr. Aparicio.—Este ignora la reunión secreta.

El vice-Presidente del Congreso, conservador señor Aparicio ha renunciado el acta.

Hasta ahora sólo hay en poder del señor Moret las renunciaciones de los señores Maura, La Cierva y Ossorio y Gallardo.

Preguntado el señor Aparicio si era cierta la reunión secreta que se dice que celebraron los exministros conservadores y el envío de la carta á S. M. el Rey por conducto del señor Pidal nos contestó que lo ignoraba pero no lo ha desmentido.

Conferencia entre Maura y Romanones.—Maura irreductible.

A las ocho de esta noche el Presidente del Consejo de Ministros señor Conde de Romanones fué á visitar al señor Maura en su propio domicilio, sosteniendo con el jefe dimisionista del partido conservador una larga conferencia.

De la entrevista celebrada entre ambos personajes, hemos podido saber que Maura se mostró irreductible en su actitud, á pesar de las reiteradas instancias y consideraciones que le espuso el Conde de Romanones.

Diputados que renuncian.—Cálculos.—Los senadores no dimiten.

Hasta las siete de esta tarde sólo iban presentadas á la mesa del Congreso la renuncia de quince actas.

Sólo cálculos hechos por importantes personajes de la actual situación las renunciaciones de altas de diputados no excederán de sesenta á setenta y cinco.

Hasta la hora presente no se ha recibido en el Senado la renuncia al cargo de ningún senador.

Diputados datistas.—La actitud de Besada.

Dos diputados afectos al señor Dato no han renunciado al acta.

Los amigos del señor González Besada tampoco dimitieron, hasta aquí.

Diputados provinciales.—Los Concejales conservadores.

Asegurase que se hacen activas gestiones para que todos los diputados provinciales conservadores presenten la dimisión de sus cargos.

También se asegura que los concejales conservadores harán renunciaciones de sus cargos.

Habla Besada.—Su opinión.—Estará al lado de la corona.

El exministro conservador señor González Besada, hablando de la determinación adoptada por el señor Maura expresó que juzgaba gravísimo el acto que enmudece la decisión del jefe del partido.

Manifestó el señor González Besada que ni él ni sus amigos renunciarán el acta.

Expuso el ex-ministro de Hacienda que estuvo siempre al lado de la Corona y que en la reunión que los primates del partido conservador cele-

brarán esta tarde en el domicilio del señor Azcárra sustentará este criterio. La nota de Maura á los Sres. Azcárraga y Dato.—Explicaciones al partido.—La retirada del señor Maura irrevocable.

La carta que el Sr. Maura dirigió á los Sres. Azcárraga y Dato va acompañada de una nota que dice así: «Ustedes conocerán día por día mi manera de ver los asuntos políticos.

Ninguna gravedad encierra la nota adjunta donde procuré concretar lo que habría expuesto ante S. M. el Rey, caso de ser oído, acerca de la crisis de ayer.

Por conducto de ustedes debo comunicarlo todo al partido como explicación de la imposibilidad en que me veo de seguir dirigiéndole.

Mi convicción no depende de la voluntad. Es respeto con que me inclino ante la determinación que ha prevalecido no me disculparía si me aviniese á colaborar en la política que reputo funesta.

Además estoy obligado á no estorbar á quien haya de reemplazarme, por cuyo acierto hago votos fervientes.

Renuncio hoy al cargo de diputado; gratitud inefable é imperecedera debo á cuantos me han honrado con su confianza de la que no quería apartarme. Hoy evito el trance de defraudar la contra mi voluntad.»

Lo que dice «El Mundo».—Recuerdo la retirada de Silveira

Dice el periódico madrileño «El Mundo», que la solución dada á la crisis por S. M. el Rey no autoriza la decisión tomada por el Sr. Maura.

Añade que si éste tenía al partido liberal en malísimo concepto según revela en su carta, debió levantarse en el Parlamento para decirlo, y esperar además tener consulta, pues en un estado de crisis como el actual, emitir tan graves juicios es impropio de un hombre de su alta categoría.

Con la dimisión, dice, pone en grave aprieto á la Corona, aunque el Rey salga pronto de estas dificultades porque los elementos alfonsinos conservadores no seguirán á Maura en su decisión, aunque no tuvieran representación en la política española.

Estimamos el hecho como cosa baldada si bien hijo de la convicción.

Romanones ha señalado como no definitiva la actitud del señor Maura que es lo que también quisiéramos nosotros; pero después de esta aventura habrá perdido el señor Maura tanta fuerza que tememos que no sea peor el remedio que la enfermedad.

Recuerda «El Mundo» la retirada de Silveira y dice que parece ser esto una especie de tradición en el partido conservador, que importa desterrar.

Las instituciones, los pueblos y los partidos tienen más fuerza que una persona determinada por respetable que sea ésta.

Estima que los conservadores de verdad no seguirán á Maura, diciendo que sería de un resultado funesto si tal hicieran.

Madrid 2 á la 1

Lo que dice Melquiades Alvarez.—El Rey no debe retroceder.—El hecho implica una coacción.—No será perjudicial para el liberalismo.—Las que seguirán á Maura

El jefe del partido reformista señor Melquiades Alvarez comentando la retirada del jefe del partido conservador señor Maura decía: No creo que el Rey retroceda ante lo ocurrido cualquiera sea su importancia; lo contrario sería destruir las simpatías que ha merecido de las izquierdas por la orientación liberal que supo dar á la crisis; simpatías que se acentuarán extraordinariamente si persiste el Monarca en la línea de conducta iniciada, y su popularidad ante todo el país democrático se acentuará si sabe apreciar que el acto de los conservadores, de verdadera importancia, es una coacción inmensa, desatentada, como no se recuerda otra igual en política y un enorme desacato cuando el Rey procedió con absoluto constitucionalismo.

Respecto á las consecuencias políticas del acto opina el señor Melquiades Alvarez que en ninguna forma será contraria al liberalismo y cree que tan solo un grupo de conservadores adictos á las personas de los señores Maura y Lacierva serán los que presenten la renuncia del acta.

Duda el señor Melquiades Alvarez que les imiten los adictos de á González Besada y de Dato.

Finalmente ha dicho Melquiades Alvarez que el partido conservador resulta el más revolucionario de todos los partidos, con sus actitudes violentas.

Una confusión.—Maura al campo

Algún periódico colocó un transparente diciendo que el señor Maura marchaba por la noche al extranjero.

Ello resultó confusión, pues quien marcha es Antonio Maura (hijo) que vá á Buenos Aires.

El señor Maura á última hora de la tarde de ayer marchó á una finca próxima á Madrid.

Reunión de los radicales

Esta noche se reunieron los radicales para tratar de la situación política creada por la actitud de los conservadores para adoptar acuerdos.

Hablando con el Sr. Allende Salazar.—Reserva.—Próxima reunión de los conservadores

Hemos tenido ocasión de hablar con el ex-ministro conservador Sr. Allende Salazar á quien hemos interrogado sobre la cuestión de conducta.

Nos ha manifestado que esta mañana estuvo en casa del señor Maura para felicitarle.

Añadió que ayer tarde después de enterarse de la noticia marchó á la casa del Sr. Maura pero no pudo verle.

Se negó á decir nada hasta conferenciar con los prohombres del partido.

De las manifestaciones que nos ha hecho parece deducirse que los con-

servadores se reunirán esta tarde en el Senado para tomar acuerdos.

Lo que dice Melquiades Alvarez

El diputado republicano señor Melquiades Alvarez ha dicho que si ante la primera contrariedad lanzan los conservadores dicitos contra el rey, será cosa de que vaya á defenderlo el partido republicano.

Manifestaciones del señor Vazquez Mella

El diputado carlista señor Vazquez Mella ha dicho que el acto del señor Maura encierra una extraordinaria gravedad, que es así como si á un carro de dos ruedas le faltase una de pronto.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 31 á las 24

Mitín ferroviario.—Mal cariz

Comunican de Valencia que los ferroviarios de la Central de Aragón han celebrado un mitín en el Haerto de Sogueras, con el objeto de adoptar acuerdos acerca de la actitud á seguir Reinan sobre el particular impresiones pesimistas.

La Autoridad gubernativa ha adoptado medidas para evitar posibles contingencias.

Conferencias de la Juventud conservadora Zaragozana

Dicen de Zaragoza que en la primera decena del corriente mes la Juventud conservadora Zaragozana inaugurará una serie de conferencias de carácter político.

La primera correrá á cargo del señor Conde de la Mortera corriendo las otras á cargo de otras distinguidas personalidades.

Mujer hidrófoba fallecida

Ha fallecido en el barrio de la Prosperidad de esta Corte una mujer que tiempo atrás había sido mordida por un perro hidrófobo.

Buques franceses á Bizerta

Telegrafían desde Tolón que varios buques pertenecientes á la flota de guerra francesa, del Mediterráneo, han recibido orden de estar aparejados para zarpar el día 6 del corriente con rumbo á Bizerta.

Aniversario

Con motivo de la celebración del aniversario de su fundación la Academia Hispano-Americana, establecida en esta Corte prepara varios festejos.

Entre otros, se celebrará una velada en el Ayuntamiento.

Nuevo Alcalde de Ceuta

Telegrafían de Ceuta que mañana tomará posesión del cargo de Alcalde D. José Trujillo.

Quien será el sucesor de Kinderlen

Telegramas de Berlin aseguran que después de los funerales de Kinderlen se procederá al nombramiento de su sucesor.

Suenan los nombres de Bernstortt, embajador de Alemania en los Estados Unidos y el de Quirerman secretario del Ministerio de Estado.

MENCHEIA

Faint, illegible text, possibly bleed-through from the reverse side of the page. The text is arranged in several columns and is too light to transcribe accurately.